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          Данная работа посвящена модернизации фотоприемного модуля оптического дисдрометра.
 Задачи, которые решались в ходе исследования:
1.	Разработка конструкции многоэлементного фотоприемника оптического дисдрометра с целью:
- уменьшения ошибок измерений интенсивности, размерного и скоростного распределения капель дождевого потока связанных, в том числе с влиянием ветра, пролетом насекомых и частиц природного происхождения;
- увеличение точности измерений и скорости набора данных для случаев высокой плотности дождевого потока, а также случаев малоинтенсивного и кратковременного дождя;
- расширения динамического диапазона измеряемых размеров капель до 200 мкм и скоростей до 20 м/с;
2. Упростить и удешевить конструкцию прибора за счет исключения ряда оптических элементов (линзы и устройства юстировки) фотоприемного модуля;
Работа проведена в лаборатории «Оптические методы диагностики полидисперсных систем» ВИФШ ИФНИТ. 
 Создана модель многоэлементного фотоприемника и проведены экспериментальные исследования с целью проверки работоспособности модели. Разработаны технические требования к конструктивным элементам фотоприемника и электронно-оптическому тракту. Изготовлена партия многоэлементных кремнеевых фотоприемников по промышленной технологии на предприятии ООО «МЭРИ». Проведены термические испытания фотоприемников. Усовершенствована методика и выполнена доработка программного обеспечения в условиях многоканального приема и обработки сигналов фотоприемника. Сформирована концепция фотоприемного модуля.
        

        
          This work is devoted to the modernization of the photodetector module of an optical disdrometer.
Tasks that were solved during the research:
1. Design development of a multi-element photodetector for an optical disdrometer with the aim of:
- detecting measurement errors of the speed, size and propagation speed of the rain stream;
- increase in measurement accuracy and data flow rate at low rainfall density;
- dynamic range expansion of the measured droplet sizes up to 200 microns and speeds up to 20 m / s;
2. Simplify and repair the design of the device for the counter of optical elements values (lenses and alignment devices) of the photodetector module;
3. Finalization of software for multichannel reception and processing of information.
The work was carried out in the laboratory «Optical methods for the diagnosis of polydisperse systems» ВИФШ ИФНИТ.
A model of a multi-element photodetector has been created and experimental studies have been carried out to verify the operability of the models. The technical requirements for the structural elements of the photodetector and the electron - optical path are developed. A batch of multi-element silicon photodetectors based on industrial technologies was manufactured at the enterprise «МЭРИ» LLC . Thermal tests of photodetectors have been carried out. The technique has been improved and a software program has been implemented in the conditions of multichannel reception and processing of photodetector signals. The concept of a photodetector module has been formed.
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